

für die zurückhaltende Öffentlichkeitsarbeit sein. Die vom Alleinvorstand Günter Darazs gegebene Prognose, im Geschäftsjahr 2009 einen Umsatz zwischen € 5 und 5.5 Mio. sowie ein positives Ergebnis zu erzielen (s. NJ 10/09), konnte nicht erfüllt werden. Im Gegenteil: Der Umsatz brach von € 5.96 auf 4.79 Mio. ein. Mit € -344 390 (-495 663) fiel erneut ein Jahresfehlbetrag an.

Wie es heißt, war 2009 die Unternehmenspolitik schwerpunktmäßig darauf ausgerichtet, den Umsatzverlust, der durch den Ende April 2009 auslaufenden Shell-Vertrag entstanden war, sowie den durch die Wirtschaftskrise verursachten Umsatzrückgang zu equalisieren und das Kerngeschäft mit Generalinspektionen, Kamerabefahrung, Sanierung von Fettabscheidern und Ölabscheidern zu stabilisieren.

### Neue Projekte erst ab 2011 wirksam

Neue Industrieanwendungen wurden entwickelt und eingeführt. Die von Autosafe initiierten Forschungsprojekte zur Entwicklung neuer Harze und somit neuer Anwendungen kamen 2009 noch nicht zum Tragen, da diese Projekte erst im November 2010 beendet und sich somit umsatzmäßig erst ab 2011 auswirken werden.

Das erste Halbjahr 2010 verlief, zum Teil auch witterungsbedingt, wenig erfreulich. Bei einer „Leistungserbringung“ von € 1.45 (2.51) Mio. entstand ein Verlust von € -432 000 (-242 000). Die finanzielle Lage wird als „weiterhin angespannt“ bezeichnet. Etwas Luft verschaffte jedoch die Kapitalerhöhung über nom. € 150 000, die um € 50 000 überzeichnet war.

In der verspätet zum 07.09.2010 einberufenen Hauptversammlung prognostizierte Darazs für das laufende Jahr einen Umsatz von „gut € 4 Mio.“ und ein „leicht positives“ Ergebnis.

Handel bei Valora. Kurse am 28.10.2010: € 2.25 Taxe G (0 St.) / € 4.29 B (5000 St.). Letzter gehandelter Kurs am 11.10.2007: € 7.92 (100 St.).

**Peter Wolf Schreiber**

## Autosafe

### Prognosen im Geschäftsjahr 2009 weit verfehlt

Die Vorarbeiten für diesen Artikel erforderten viel Aufwand und noch mehr Geduld. Erst nach viermaliger Bitte bzw. Aufforderung wurden Teile des Geschäftsberichts dem Verfasser zugeschickt. Der wesentliche Teil, der Bericht über die Lage der Gesellschaft, fehlte dann allerdings. Nur auf Umwegen gelang es, die restlichen Seiten zu beschaffen.

### Großauftrag ausgelaufen

Das Zahlenwerk der Autossafe AG enthält wenig Erfreuliches – das kann aber keine Entschuldigung